
郡司ひさゑ奨学生 2019 在学生の近況報告 

 

20期生 

通信制大学に進学 スクーリングで他大学の学生と交流 

関西の通信制私立大学２年生になった女子学生 

この 1 年間、大学に通い、勉強してきて、苦労や悩みの多い年だったなと感

じているところです。通信制なので周りに「同級生」と呼べる者がいるわけで

もなく、どのように勉強を進めていくといいのかも分からずで、この 1 年間は

常に手探り状態でした。 

教科書丸々1冊を自力で勉強したことなどまずないものですから、どうやった

ら効率よく勉強できるか、バイトとの時間の融通はどうするのかなど常に考え

ています。年が明けてからは来年度の勉強の計画や履修登録を追加する科目、

テキスト履修をスクーリング履修に変更する科目など考え始め、今月に入って

やっと大学側から来年度のテキスト履修の手引きやスクーリングの手引きなど

の冊子が届いたので、共に送られてきた今年度の成績や履修登録表と睨めっこ

しながら勉強について考えるという日々を送っています。 

私の通う大学では他の大学と提携を組んでいるらしく、他の大学に籍を置き、

教員免許を取得するために科目履修生としてうちの大学にも所属している人が

います。たまに行くスクーリングではそういう学生が大半を占めることもあり、

他の大学の学生との交流が出来ました。 

スクーリングに行けば皆、真面目な学生ばかりです。スクーリングには座学

の科目もあれば、体育のように実技中心の科目もあります。座学では、教授の

言葉を一言一句逃すまいとノートにかじりついています。誰一人として居眠り

したりスマートフォンを触ったりするような学生はいません。実技ではグルー

プ活動が主なので、グループ内の仲間とコミュニケーションを図りながら協力

して授業を進めていくことがとても印象的でした。こういったことから、この

大学に入学して良かったと思いました。 

スクーリングに行った時に教授が兵庫教育大学の話をしてくださいました。

兵庫教育大学は、私が取得を目指している特別支援学校教員免許の専修免許を

全て(５つ)取得できる珍しい大学だそうです。うちの大学を含め大抵の大学は

特別支援教育の中で専門としているのは３つだと聞いていたので、大学を無事

卒業できたら兵庫教育大学の大学院に進学したいと考え始めました。 

最近は、Twitter経由で私と同じ学年で、同じ大学の通信制の「同級生」と繋

がることができたことが大きな変化です。彼女も通信制という勉強のやり方は

初めてだそうで、私が半年～1年間勉強してきて思ったことや、勉強の仕方やス

クーリングの授業風景などを教えることも度々あります。今も交流は続けてお

り、今後も続くと思います。 

アルバイトは掛け持ちを最終的に３つしていましたが、スケジュール管理が



難しいのと勉強する時間が無くなるため 1 つに絞り、雇用保険と社会保険にも

入り、安定した収入を得られるようにしました。実は、車の免許だけでなく、

バイク(普通自動二輪)の免許も取得したので、バイクを買うためにお金を貯め

たいという気持ちもあってのことです。 

来年度からは週２回、１時間半、小学生の放課後の宿題の面倒をみるという

活動もやっていくつもりです。忙しくなりそうです。 今年度はあまり単位を取

れなかったので、来年度で巻き返します。同じ過ちを犯さないよう、アルバイ

トと勉強を両立できるよう頑張ります。 

 

 英語上手く話せず、将来の職種決定に迷いも 

                大阪府内の私立短大２年生になった女子学生 

今、大学内で開催されている「就学イベント」に参加しています。春休みが

長期間ということもあって、久しぶりの大学は、とても新鮮で１年前に感じた

ように胸が一杯になりました。 

 私は、航空関係の仕事に携わりたく今の大学を希望したのですが、英語は理

解できても、なかなか上手く話せないという自分に苛立ち、希望職種を変更し

ようかと迷っています。 

 説明会に参加してみて、興味が湧いた企業もたくさんありました。また公務

員試験にもチャレンジしてみたいとも考えています。 

 長い人生の中で勉学に励む期間もあと 1 年となりました。悔いの残らないよ

うに、前向きに取り組んでいきます。 

 

 洋裁より和裁をしっかり学びたい 

首都圏の私立大家政学部２年になった女子学生 

 入学してからあっという間に１年間が終わりました。入学して間もなくは、

環境の変化に慣れていくことで精一杯でしたが、今は充実した生活を送れてい

ます。 

成績については、前期と後期１年間を通して、和裁の授業を受けました。入

学前から興味を持っていた分野であったため、授業や課題にも熱心に取り組む

ことができ、前期よりも後期の方が良い成績を取ることが出来ました。頑張っ

て取り組んだ成果があったため嬉しかったです。私は、洋裁よりも和裁に興味

を持っているため、２年生になってからも和裁の授業を取り、まだまだ知らな

いことをたくさん学んでいきたいと思います。しかし、後期は英語の授業だけ、

単位の修得ができませんでした。授業にはしっかりと出席していたため、テス

トの点数が足りていなかったのかなと思います。２年生の後期に授業を受け直

すことになりました。英語の授業はもともと苦手なため、テスト前だけではな

く普段から勉強していこうと思います。 

 そして、私はこの 1 年間でたくさんの人たちに出会いました。大学で新しい

友達もでき、入学前から続けていたアルバイト先の店舗が移転したので、アル



バイト先でも新しい仲間ができたりするなど、新しい環境で新しい人たちに出

会いました。環境が変わったからこそ出会えたので、初めは不安だらけでした

が、たくさんの人たちに支えてもらいました。これからも、時には迷惑をかけ

ることもありますが、たくさんの人たちに支えてもらいながら、頑張っていき

たいなと思います。２年生になってからも、学校でも生活でも気を抜かないよ

うに、頑張っていきたいと思います。 

 

辛い牧場での研修やり遂げた 

九州の公立農業大学校2年になった男子学生 

進級出来ました。10 月の先進農家体験研修では県内の牧場にいきました。そ

この研修内容は、牛の餌やりや除糞フォークリフトでのロール出し、出荷準備、

農業祭の手伝い、地域祭りの御神輿担ぎなどしました。なお研修は３週間あり、

朝から夜まで作業をしました。とても辛く逃げ出しそうでしたが、いろんな方

に支えてもらっているので頑張ろうと思い、やり遂げました。 

研修が終わってからは、農大祭（文化祭） の準備が本格的に始まり、畜産科

の毎年販売しているベーコンやボンレスハムやプレスハムの加工をしました。

農大祭当日は、多くのお客様や農大関係者の方に買いにきていただき、開店し

てから１時間ほどで完売になり、「もっと買いたかった」「買えなかった」など

と言われました。大変にぎわって楽しかったです。農大祭後は、すぐ冬休みに

なり、帰省したり、農大で当番をしたりしました。 

冬休み明けからは資格取得を目指して、農業技術検定２級の勉強をしました

が、残念ながら落ちてしまいました。２月は後期試験があったり、家畜公社見

学、九州乳業緑の王国で酪農ゼミナールを受けたりしました。それに先輩たち

が仮卒に入っているので、朝当番がとても多く、大変でした。  

３月は卒業式と修了式、春休み、ガンジーファーム研修、本川牧場の見学な

どがあり、先輩方を送り出した時には、「次は自分が先輩なのだから頑張らない

と」と思いました。ガンジーファームの研修は自分の進路の一歩として２日間

行きました。このご時世、自分で牧場を持ってやっていけるか分からないので、

農業法人などに就職し、働きながら経験を積みたいと思い、研修にいきました。

ガンジー牛は日本ではあまり見ないので、楽しく研修できました。本川牧場は

乳量生産トップで乳牛が 3000 頭で搾乳牛が 1850 頭で、県内で唯一のロータリ

ーパーラーがありました。搾乳は１日３回で、１回の搾乳に６時間以上かかり

ずっと機械が回っていました。本川牧場には、ホルスタイン種、ブラウンスイ

ス種、黒毛和種、ＦＩ品種がいました。とても規模が大きく驚きました。今度

１週間ほど研修に行ってみたいと思いました 

 

 



半年かけて電光掲示板作成して研究発表 

東北の情報処理専門学校2年になった男子学生 

前回報告した通り現在、私はシステム科で勉強をしております。下半期は様々

なことがありました。研究発表会や基本情報技術者試験、運転免許取得など忙

しい日々でした。２月に研究発表会をしました。今まで勉強してきたことを最

大限に活かして学校に貢献できるようなものを作るという内容でした。私たち

の班では、電光掲示板を半年かけて作成し、先生方にプレゼンテーションとい

う形で発表し、評価してもらいました。先生方の反応もとても良く、発表が終

わった後は正面玄関に置き、お客様の名前を表示させてもらっております。来

年度２年生になっても研究発表があるのでさらに良いものを作成できるように

頑張ります。 

10 月に行われた基本情報技術者試験なのですが、私の勉強不足で合格するこ

とができませんでした。基本情報技術者試験は合格点が午前、午後共に 60点な

のですが午前が 56点、午後が 53点という粗末な結果に終わってしまいました。

しかし、12 月に行われた試験では無事に、私も合格しました。今後は午後の試

験で 60点以上取れるように勉強しています。 

夏休み中に岩手県遠野市にあるドライビングスクールで合宿をして運転免許

を取得することができました。乗るところから出発するまでの確認、運転免許

の勉強などやることが沢山あり、これからどうなるのかなと初日から思ってい

たのですが、２週間毎日免許取得の勉強や実技を何とかこなし、免許センター

で免許を取得することができました。 

学生会でレオクラブに入り、毎月活動しており、私はレオクラブで会長を任

されました。会長の責務をしっかりと果せるように今年の 12月までしっかりと

頑張っていきたいと考えております。 

一人暮らしで、毎日大変な思いをしています。バイトを深夜までやっていて

毎日寝るのが３時くらいなのですが寝る前の洗濯ものや皿洗い、掃除などをし

ているとあっという間に時間が経ってしまいます。しかし、これも自分で選ん

だ道なので後悔はありません。これから２年生になるので、１年生の手本にな

れるような立派な２年生になれるよう精進していきます。 

 

大変だった PRアニメーション制作 でもやりがいあった 

大阪のアニメーション専門学校２年生になった女子学生 

入学してから１年が経ちました。不安だった学校生活も今では慣れ、忙しい

日々を送っています。 

 １年生ではアニメーションの基礎を学び、後期から企業と協力し PRアニメー

ションを制作ました。とても大変でしたが、好きなことなのでやりがいがあり、

楽しかったです。あと、１年生では学級委員長をしていました。まとめ役は苦

手だったのですが、日々の仕事や 11月にあった学園祭等を経験し、少し苦手意

識がなくなったかと思います。 



 今後の抱負は、２年生に進級しこれから就職活動や卒

業制作と忙しい日が続きます。更に、1年生の時は施設

から学校に通っていましたが、この３月に施設を退所し

学校の近くで一人暮らしを始めました。慣れないことも

ありとても大変ですが、まずは慣れて安定した暮らしが

できるようになりたいです。就職活動では自分の行きた

いと思える会社に行けるよう 1 年生の時よりもさらに

日々の勉強や課題などを頑張りたいです。卒業制作では、

アニメーターコースのみんなと一緒に楽しみながらい

い作品が作れるようにしたいです。そして、３月には笑

顔で卒業できるようにしたいです。 

※写真は、女子学生が描いたイラスト 

 

 お寿司屋でアルバイトリーダー 将来の教師にも役立つ経験 

東海の私立大学２年になった男子学生 

 昨年度の後期は授業数も少なく、学費を工面するためのアルバイトに積極的に

取り組みました。アルバイト先は、通学時に利用している駅の並びにある寿司

屋で働いています。ホールでの仕事をメーンに、その他洗い場や、厨房にも入

り、アルバイトを始めて一年も経っていませんが、３月で先輩たちが辞めてし

まったこともあり、店長からバイトリーダーを任され、頑張っているところで

す。 

 当初アルバイトは学費を工面するためだけに行っていましたが、アルバイト

を通し、人とのつながりの大切さを改めて実感しています。僕は人と話すのが

好きで、アルバイトでも笑顔と元気な声で積極的にお客様に声をかけ、少しで

も良い気分で帰っていただけるよう努力しています。そのかいもあってか、今

ではお客様から逆に声をかけていただけることも多くなり、「いつもありがとう」

と感謝されることもあります。この経験は将来、教師になったときに生徒たち

との関わりの中でも生きてくると思います。人当たりの良さと笑顔を武器に、

僕にしかできない関わりをするために、これからも日々の些細な場面での学び

でも大切にしていきたいです。 

学習面では昨年度少し失敗してしまうこともありました。今年度からは教職

課程の専門的な講義も増え、より深い内容へとなっていきます。さらに単位数

も増えてくるため、前年度以上に気を引き締め取り組んでいかなければなりま

せん。単位を落とすようなことが絶対にないように、アルバイトと勉強の両立

をはかっていきたいと思います。 

 

 

 



事前学習をしっかりし 看護の援助方法を学びたい 

東海の看護専門学校 2年になった男子学生 

入学してから 1年が経ち、無事に進学して２年生になりました。１年生では

何度かテストを落としてしまいましたが、単位を落とさずにすべて習得するこ

とができました。学校のテスト順位が 19位と前期より７位下がってしまったの

で、今年は 10位以内に入ることを前期の目標にして学習に励んでいきたいと思

います。学ぶことも身体構造の基礎から疾患についてと変わっていき、また、

看護学校なので２年生からは、基礎の実習以外にも高齢者を対象とした老年看

護実習が入ってくるので、事前学習をしっかりし、看護の援助方法を学んで、

これも単位を落とさないように頑張っていきたいです。 

 学校生活以外では、免許をようやく取得することができました。去年の 6月

から車校に通い始めて今年の４月に取得したので、とても長い期間でした。バ

イトは今年あたりまでは学校と両立し続けていきたいと思います。忙しくなっ

てきましたが、前期の目標が達成できるように頑張っていきます。 

 

フィットネス関連就職のためにも資格取得目指す 

                 東京都内の体育短大２年になった女子学生 

入学して 1 年が経ち、ついに卒業学年になりました。この 1 年間は多くの事

が学べ、充実した 1年になりました２年になったと同時に、就職活動も始まり、

説明会などで今はとても忙しい日々です。 

勉強も怠らず、就職活動もするのできちんと両立できるように頑張ります。 

就職先はまだきちんと決まっていないのですが、フィットネス関係に就職した

いと思っています。 

アルバイトも変わらず、プールの監視員のアルバイトを続けています。アル

バイト先で仲良くなった友達とご飯を食べに行き、プライベートも充実してい

ます。これから夏にかけてプールのお客さんが増えてくるので事故のないよう

にあと１年頑張りたいです。 

学業では、１年次は選択した授業の単位はすべて取ることができました。資

格も 4つとる予定です。 

家でも最近は、自炊に慣れてきてメニューのバリエーションが多くなってき

ました。それと節約にこだわっているので、節約レシピ本を見ながら作ってい

ます。一人暮らしを初めてもう 1 年ほど経つので生活費の計算をして 1 ヶ月や

りくりしていくことに慣れてきて少し余裕ができてきました。これを卒業して

引っ越しても安定して生活できると思います。 

これから就職活動が本格的になってきますが、自分に合った会社に採用され

るように面接練習などしていきます。卒業まで悔いの残らない学生生活を送り

たいです。 

 



保育士になる実習大変 ピアノの練習も頑張る 

首都圏の私立短大保育科２年になった女子学生 

短大に入学して 1年が経ちました。この 1年間は本当に大変なことばかりで、

内心卒業まで頑張れるかなと思っていたけど、今は先生やクラスメイトに支え

られて２年生にあがることが出来ました。大変だったのは実習でした。でも、

実際やってみたら、勉強だけでは学べないことがたくさん学べたので、もっと

頑張ろうと思いました。実習するうえでピアノはいろいろな曲を練習していま

す。まだ、難しいけど、将来に向けてしっかりこれからも練習を続けていきた

いと思います。 

一人暮らしは慣れましたが、１人でご飯を作ったり、家のことを１人でやっ

たりとバイトとの両立で少し難しいし、大変な時もあるけど、今は楽しく頑張

ろうと前向きにやっています。これからの２年生で実習や勉強を頑張ります。 

 


